
           

Drucksachen-Nr. 

10079/2014-2020 

  

Datum:   14.01.2020 
 
 

 
 
 
An die Bezirksbürgermeisterin/den Bezirksbürgermeister als Vorsitzende(r) der 
Bezirksvertretung Jöllenbeck 
 
 

Antrag 
 
Aufnahme in die Tagesordnung 

Gremium Sitzung am Beratung 

Bezirksvertretung Jöllenbeck 23.01.2020 öffentlich 

 
 

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes) 
 

Entwicklung eines Konzeptes, die alte Kreisbahntrasse von Schildesche nach 
Jöllenbeck als (Rad)Wander- und Themenweg zu erschließen  
 

 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Die Bezirksvertretung Jöllenbeck beschließt, die Verwaltung zu beauftragen, zusammen mit den 
Heimatvereinen Jöllenbeck und Schildesche ein Konzept zu entwickeln, wie die alte 
Kreisbahntrasse von Schildesche nach Jöllenbeck als (Rad)Wander- und Themenweg 
erschlossen werden kann. 
 
 
 
Begründung: 
 

Das Schildesche und Jöllenbeck einmal durch die Bielefelder Kreisbahn verbunden waren, ist nur 
noch rudimentär wahrnehmbar. Es gibt die ehemaligen Bahnhöfe in Jöllenbeck und Schildesche 
sowie die Brücke über den Johannisbach. Sonstige Hinweise oder Wegmarken sind nicht 
vorhanden. Trotz der früheren Bedeutung der Bahn für Jöllenbeck. 
 
Durch die Erschließung der alten Kreisbahntrasse als ausgewiesenen Rad- und Fußwanderweg 
mit Hinweisen zur Bedeutung der Bielefelder Kleinbahn würde die (industrielle) Ortsgeschichte 
greifbar wie befahrbar gemacht werden. 
An Denkorten soll mit Tafeln und Anschauungsprojekten versinnbildlicht werden, welchen 
Stellenwert die Kreisbahn damals für die Region hatte. Aber auch welche Umbrüche sie mit sich 
gebracht hat. 
 
 
 
 
 
 



  

 
Und ggf. würde hierdurch eine sichere Route für den Rad- wie Fußverkehr zwischen Schildesche 
über Jöllenbeck nach Enger geschaffen. Dass der Bedarf für einen solchen ausgewiesenen Weg 
besteht, zeigt sich im Internet. 
(https://www.cyclingeurope.de/contents/de2015/bielefeld/bielefeld.html) 
Ein Beispiel, wie ein solches Projekt aufgezogen werden kann, ist die KulTour von Enger 
(https://www.fahr-im-kreis.de/download/themenrouten/KulTourEnger.pdf). 
 
Einer Erweiterung der Streckenausweisung nach Enger würden wir uns nicht verschließen, sie 
wäre logisch. Hier sind ggf. von der BZV und anderen Gremien nachfolgende Beschlüsse zu 
beschließen. 
 

 
Unterschrift:                                                      Unterschrift:                                                 Unterschrift:                      
 

gez.                                                gez.                                             gez. 
Doris Brinkmann                            Werner Ziemann                         Benni Stiesch 
SPD-Fraktion                                 Bündnis 90/Die Grünen               Die Linke 
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